

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN SARAN

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang sudah dilakukan, kemudian diperoleh kesimpulan yang dalam hal ini dibagi menjadi dua simpulan yaitu simpulan umum dan simpulan khusus.

5.1.1 Simpulan Umum

Kesimpulan umum pada penelitian ini adalah bahwa terdapat Hubungan antara Komik Digital dengan Kemampuan Literasi Visual pada para anggota forum *Zona Webtoon*. Hal ini dapat diketahui berdasarkan pengolahan data yang telah dilakukan oleh peneliti yang kemudian didapatkan hasil yang signifikan dan koefisien korelasi yang kuat antar kedua variabel tersebut. Hasil uji hipotesis mengungkapkan bahwa pemahaman para anggota forum *Zona Webtoon* terhadap Komik Digital dapat melatih Kemampuan Literasi Visual dan Kemampuan Literasi Visual juga dibutuhkan ketika membaca suatu objek visual seperti Komik Digital sehingga dapat disimpulkan bahwa hipotesis dapat diterima. Melalui hasil penelitian pada uji korelasional maka didapatkan hasil bahwa adanya korelasi yang tinggi dan positif antara Komik Digital dengan Kemampuan Literasi Visual. Berdasarkan hal tersebut, dapat ditarik kesimpulan bahwa semakin baik pemahaman para anggota forum *Zona Webtoon* terhadap Komik Digital maka semakin tinggi tingkat Kemampuan Literasi Visual anggota forum *Zona Webtoon*. Begitu pun sebaliknya, semakin tinggi Tingkat Kemampuan Literasi Visual anggota forum *Zona Webtoon* maka semakin baik tingkat pemahaman pada Komik Digital.

5.1.2 Simpulan Khusus

- 1) Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan didapatkan kesimpulan bahwa tingkat pemahaman pada komik digital berdasarkan elemen visual dan non visual komik para anggota forum *Zona Webtoon* berada dalam kategori sangat baik.
- 2) Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan didapatkan kesimpulan bahwa tingkat kemampuan literasi visual para anggota forum *Zona*

Webtoon pada kemampuan *visual reading* termasuk kategori sangat baik, kemudian pada kategori *visual writing* termasuk baik dan *visual other skill* termasuk kategori sangat baik.

5.2 Implikasi

Implikasi dalam penelitian ini adalah membuktikan bahwa dengan kebiasaan membaca komik juga akan bermanfaat terutama dalam melatih kemampuan literasi visual. Hal ini akan menjadi salah satu manfaat teoritis dari aktivitas membaca komik digital yang kemudian komik bukan hanya akan menjadi media hiburan semata, akan tetapi akan menjadi media dalam membantu meningkatkan kemampuan literasi visual seseorang. Selain itu, penelitian ini akan dapat mengetahui pentingnya kemampuan literasi visual terutama dalam memaknai suatu objek atau media visual agar tidak terjadi salah tafsir dan salah memaknai bentuk/symbol visual.

5.3 Rekomendasi

Berikut rekomendasi dari peneliti terhadap penelitian yang sudah dilakukan, diharapkan dapat bermanfaat bagi berbagai pihak yang bersangkutan:

1). Forum Zona *Webtoon* dan komunitas komik lainnya

Penelitian ini dapat dijadikan rujukan untuk terus meningkatkan kemampuan literasi visual dalam penggunaan media visual seperti komik digital. Selain itu, perlu lebih membuat konten-konten hingga aktivitas literasi visual lainnya yang berkaitan dengan visualisasi ilustrasi komik dan pemahaman bahasa visual komik bersama anggota forum zona *webtoon*. Penelitian ini juga dapat dijadikan referensi kepada komunitas pembaca komik lainnya yang ingin mengetahui manfaat lain dari membaca dan menciptakan sebuah komik agar dapat membuat *event* atau *workshop* yang berkaitan dengan pembahasan visual guna menunjang kemampuan literasi visual para pembaca komik lainnya.

2). *LINE Webtoon* dan aplikasi komik online lainnya

Diperlukan batasan usia untuk mengakses genre komik tertentu seperti perlu verifikasi batasan usia yang ketat terutama untuk mengakses konten komik dengan genre dewasa

3). Perpustakaan

Melalui penelitian ini, bagi perpustakaan sebagai organisasi penyedia koleksi bacaan masyarakat, dapat memfokuskan pengadaan koleksi visual seperti komik atau media visual lainnya guna mengajarkan seperti apa literasi visual kepada masyarakat dan bagaimana melatih kemampuan literasi visual dengan menggunakan media visual seperti komik dll

4). Peneliti selanjutnya

Diharapkan untuk penelitian selanjutnya dapat banyak membahas mengenai topik literasi visual dan mengaitkannya dengan berbagai media visual lain yang lebih kompleks, hal ini dikarenakan masih banyak media visual yang dapat dijadikan objek penelitian dan kaitannya dengan kemampuan literasi visual seseorang. Diharapkan pada penelitian selanjutnya juga dapat membahas kemampuan literasi visual dalam aspek lain yang lebih spesifik seperti kemampuan bahasa visual, persepsi visual dll.